



El Congreso Mexicano de Obstetricia y Ginecología: suma de talentos

El 69 Congreso Mexicano de Obstetricia y Ginecología, máximo evento académico de la especialidad en el país, se celebrará en la ciudad de Querétaro del 13 al 17 de octubre de 2019. Su preparación y realización se debe considerar una suma de talento organizativo, científico y docente.

El talento organizativo se aprecia en el trabajo sólido de la Federación Mexicana de Colegios de Obstetricia y Ginecología, promotora de su congreso anual de tanto prestigio acumulado a través del tiempo. El Consejo directivo 2017-2019, presidido por el doctor Juan de Dios Maldonado Alvarado ha sido clave para la estructuración de un programa académico de calidad y el desarrollo de un congreso de grandes proporciones.

Debe resaltarse el trabajo efectuado durante cerca de tres años por el Colegio de Médicos Especialistas en Ginecología y Obstetricia de Querétaro, que integró un Comité Organizador dirigido por el presidente ejecutivo del congreso, doctor Francisco Rafael Guadarrama Sánchez. Este grupo de diligentes colegas elaboró la estrategia local para poder atender a los aproximadamente 3,500 asistentes y 400 acompañantes.

Es imprescindible mencionar el trabajo del Comité de Actividades Científicas, coordinado por el doctor Cuauhtémoc Celis González, que

estructuró el programa académico de este magno 69 Congreso. Con base en una ruta crítica se seleccionaron, inicialmente, los temas de mayor trascendencia para la especialidad con el fin de que el Congreso tenga un atractivo académico interesante y actual. Muchas reuniones presenciales y videoconferencias tuvieron que celebrarse para tener un programa digno de la especialidad, consistente en 60 actividades académicas, divididas en 6 cursos precongreso, 6 cursos transcongreso, 24 simposios simultáneos, 3 simposios plenarios, 3 conferencias magistrales, 3 conferencias especiales, 10 simposios especiales, 4 talleres y un encuentro de residentes.

El talento docente para transmitir conocimientos es notorio en los 197 profesores nacionales, elegidos por su calidad académica. Los profesores titulares de los cursos precongreso y transcongreso, y los coordinadores de los simposios, participaron en la selección de los profesores más idóneos para desarrollar los importantes temas propuestos en las sesiones académicas que se les encomendaron.

El talento científico, generador de conocimiento, se demuestra con la participación de los 13 profesores internacionales, seleccionados con base en sus aportes a la especialidad, quienes con el mayor interés académico y con la generosidad observada en la medicina, comparten sus

trabajos de investigación y sus claros conceptos basados en la evidencia científica. Ejemplo de relevantes académicos de la especialidad son los doctores Jan Deprest de Bélgica, Gabriel Osanan de Brasil, Jennifer Blake de Canadá, Saúl Molina de Colombia, Antonio Cano de España, Ted Anderson, Vincenzo Bergghella, Michael Fassett y Jack Ludmir de Estados Unidos, Rosella Nappi de Italia, Finn Skjeldestad y Sveinung Sorbye de Noruega, y Luis Danckers de Perú.

Una parte científica y académica muy importante es la participación de los ginecoobstetras asistentes con los 342 trabajos libres en seis categorías diferentes, donde los participantes exponen numerosos estudios, 15 en investigación clínica, 5 en investigación básica, 121 carteles, 24 videos, 126 trabajos de residentes y 51 tesis de la especialidad y subespecialidades afines. La selección de los trabajos ganadores la llevó a cabo el Comité de Promoción de la Investigación coordinado por el Dr. José Antonio Ayala

Méndez y el Comité de Educación Continua y Divulgación Académica coordinado por el Dr. Jesús Chávez Brambila. Además, la edición de los trabajos para la publicación del suplemento de la revista Ginecología y Obstetricia de México se hizo con la dirección editorial del Dr. Alberto Kably Ambe y la coordinación editorial del Dr. Enrique Nieto Ramírez.

En síntesis, el 69 Congreso Mexicano de Obstetricia y Ginecología es un evento para el aprendizaje de nuevos conceptos médicos y el reforzamiento de paradigmas relacionados, es un campo de motivación y discusión académica, una sumatoria de talento organizativo, científico y docente, de trabajo desinteresado y deseo de superación académica, por la educación continua en la ginecología y la obstetricia y como el lema del congreso lo indica es “Ciencia y Humanismo para la Salud de la Mujer”.

Dr. Carlos Morán